

## 25 países de la UE aprueban el pacto de disciplina fiscal (El Financiero 31/01/12)

25 países de la UE aprueban el pacto de disciplina fiscal (El Financiero 31/01/12)(AFP) Martes, 31 de enero de 2012 Gran Bretaña y República Checa, fuera del tratado.Cumbre marcada por plan alemán sobre Grecia.MEDE estará en marcha en julio; faltan acuerdos. - Nuevo pacto fiscal en la Unión Europea BRUSELAS, 30 de enero.- Los países de la Unión Europea (UE), con excepción de Gran Bretaña y República Checa, acordaron este lunes el pacto de disciplina fiscal para Europa en una cumbre marcada por las divisiones sobre el plan alemán de someter a Grecia a la tutela de Bruselas. "Veinticinco de los 27 países de la UE aprobaron el pacto fiscal", anunció el presidente del Consejo Europeo, Herman van Rompuy. Sólo Gran Bretaña y República Checa quedaron fuera del tratado que responde a una exigencia de disciplina fiscal de la canciller alemana, Angela Merkel, a cambio de mayor solidaridad financiera. A partir de ahora, Alemania podría aceptar el aumento de los recursos del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) para ayudar a los países con dificultades, anunció el mandatario italiano, Mario Monti. "Sentimos una evolución en la posición de Alemania", declaró a la prensa al término de la cumbre. El tratado que los dirigentes europeos adoptaron el lunes permitirá poner en marcha en julio el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) para apoyar las economías amenazadas de la zona euro, como Italia o España, aunque todavía hay divisiones sobre los fondos con los que debería estar dotado. Actualmente, el monto del MEDE se limita a 500 mil millones de euros. Para contrarrestar la austeridad, los dirigentes europeos debatieron además fórmulas para impulsar el crecimiento y el empleo. No obstante, Grecia, epicentro de la crisis de la deuda, acaparó la agenda. Sobre todo después de la propuesta de Alemania de dotar a la UE con mayor poder de decisión sobre la gestión del presupuesto griego. "No me parece razonable poner a un país bajo tutela", dijo el presidente francés, Nicolas Sarkozy, en una rueda de prensa tras la cumbre. No sería "razonable, ni democrático, ni eficaz", añadió. Debut de Rajoy En la cumbre de este lunes, los jefes de Estado y de Gobierno de la UE exhortaron al gobierno de Lucas Papademos y a la banca privada a concluir un acuerdo en los próximos días para reducir la deuda griega. Al mismo tiempo, exigieron acelerar la entrega del segundo paquete de ayuda prometida de 130 mil millones de euros a Grecia. El gobierno de Papademos negocia con sus acreedores privados -bancos y fondos de inversión- una quita de cien mil millones de euros del total de la deuda griega, que supera los 350 mil millones de euros. El objetivo es reducir la deuda de 160 por ciento del PIB a un nivel algo más sostenible (120 por ciento) en 2020. Atenas necesita cuanto antes de la ayuda europea para pagar el 20 de marzo un vencimiento de 14 mil 500 millones de euros. De lo contrario, se convertirá en el primer país de la eurozona en declararse en quiebra. Y una suspensión de pagos podría arrastrar a varios países de la eurozona. Antes de la reunión de los 27, el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, recibió al mandatario español, Mariano Rajoy, quien presentó su ambicioso plan de reformas ante sus socios europeos, demostrando que la tarea del rigor en España fue cumplida. Sin embargo, Barroso pidió a España medidas concretas con el "calendario correspondiente". Con una economía que se acerca a la recesión y un desempleo de casi 23 por ciento de la población activa -el más elevado de la UE-, muchos dirigentes y economistas creen que lograr el déficit de 4.4 por ciento en 2012, tal como se comprometió Madrid, será una misión imposible. Rajoy reconoció que su país está en una "situación muy difícil", que requiere "decisiones difíciles", pero "absolutamente necesarias". De todas maneras, se mostró orgulloso por las medidas de rigor adoptadas en España, a tono con lo que "se está apoyando en la Unión Europea".